



# Bulletin d'informations policières locales

Centre de services Roberval

Décembre 2024

Voici un résumé des activités et des événements survenus sur le territoire du Centre de services Roberval. Pour des raisons légales, de sécurité et pour ne pas compromettre des enquêtes en cours, certains événements et activités ne peuvent y figurer.

## Nouvelles organisationnelles

### Prévention vol de colis

Vous prévoyez acheter en ligne pour le temps des fêtes? Sachez qu'avec l'augmentation des livraisons à domicile, les vols de colis demeurent une importante préoccupation. À cet effet, nous vous invitons à consulter notre capsule développée sur le sujet au lien suivant : [Prévention vol de colis](#)

Si vous constatez qu'un de vos colis a été volé, contactez les policiers ainsi que le détaillant qui vous a vendu la marchandise.

### POUR OBTENIR DE L'AIDE OU SIGNALER UN VOL

Dénoncez l'incident auprès du service de police qui dessert votre municipalité :

- Sûreté du Québec : 9-1-1
- Municipalités non desservies par le 9-1-1, composez le 310-4141 ou \*4141 (pour les cellulaires)

### Opération nationale concertée (ONC) Alcool/Drogues

Jusqu'au 2 janvier prochain, les services de police du Québec, en collaboration avec la Société de l'assurance automobile du Québec poursuivent leurs efforts dans le cadre de l'opération nationale concertée Alcool/Drogues. La capacité de conduite affaiblie par l'alcool et/ou la drogue demeure l'une des causes principales de collisions mortelles au Québec. Ne faites pas partie des statistiques!

### Joyeuses Fêtes

La Sûreté du Québec vous souhaite une très joyeuse période des Fêtes. Que ces fêtes de fin d'année soient pour vous l'occasion de passer de bons moments en famille ou entre amis. Soyez prudent lors de vos déplacements. Joyeuses Fêtes en toute sûreté!



## Sécurité routière

### GEV (grands excès de vitesse)

Le 17 novembre vers 22h25, les policiers du poste de Chapais-Chibougamau ont capté un véhicule à une vitesse excessive de 162 km/h, dans une zone de 90 km/h. L'infraction est survenue sur la route 167 sud dans le parc de Chibougamau, au km 206. L'homme dans la quarantaine a reçu un constat d'infraction de 1451\$ et 14 points d'inaptitude ont été soustraits de son dossier de conduite.

Quelques jours plus tard, le 23 novembre, dans le secteur de la route 167 nord aux environs du km 260, deux véhicules se suivant de très près, sont interceptés à des vitesses excessives de 150 km/h et de 153 km/h, dans une zone de 90 km/h. Un constat d'infraction de 1051\$ plus 10 points d'inaptitude ainsi qu'un autre de 1301\$ plus 14 points d'inaptitude ont été remis aux conducteurs fautifs en plus d'une suspension de permis pour 7 jours.

### Opération conjointe – Alcool/drogue



Le 29 novembre, les membres des unités de Domaine-du-Roy principale et auxiliaire, en collaboration avec le corps de police autochtone (CPA) de Masheuiatsh, ont réalisé un contrôle routier afin de prévenir la conduite d'un véhicule avec les capacités affaiblies par l'alcool et/ou la drogue. L'opération, qui s'est tenue entre 22h et 23h à l'intersection des boulevards Marcotte et Horace- J.-Beemer, a permis la vérification de plus de 100 véhicules, sur ce nombre, deux constats d'infraction ont été remis et un ADA (appareil de détection approuvé) a été utilisé pour valider le taux d'alcoolémie d'un conducteur.



### Nez rouge – Point de sensibilisation

Le 2 décembre en soirée, les membres de l'unité de Chapais-Chibougamau, en collaboration avec les bénévoles d'Opération Nez rouge, ont procédé à un point de sensibilisation sur l'alcool. Pour l'occasion, les policiers ont remis à plus de 250 conducteurs un sous-verre à réalité augmentée. Ce nouvel outil de sensibilisation sur la conduite avec les capacités affaiblies comporte un code QR à numériser à partir de l'appareil photo d'un cellulaire afin de voir s'animer un personnage livrant un message de sensibilisation sur un ton humoristique.





## Opération tempête dans l'ensemble du Centre de services de Roberval

Le 3 décembre se tenait la 20<sup>e</sup> édition de l'Opération Tempête. Cette opération a comme objectif la vérification de la présence de pneus d'hiver sur les véhicules des jeunes étudiants ainsi que l'usure de ceux-ci. Un système d'avertissement s'opère lors d'une non-conformité.

Cette initiative proactive s'inscrit dans les efforts continus des membres de la Sûreté du Québec dans l'amélioration du bilan des collisions. L'Opération permet de rejoindre rapidement plusieurs jeunes détenteurs de permis de conduire, surreprésentés dans les statistiques des collisions au Québec.



Les membres de la Sûreté du Québec du Centre de services de Roberval, en collaboration avec Contrôle Routier Québec ont procédé à la vérification de tous les pneus des véhicules dans le stationnement du Cégep de Chibougamau, du Cégep de Saint-Félicien et ont étendu leur vérification aux véhicules stationnés aux Promenades du Boulevard à Dolbeau-Mistassini.



### Bilan total de l'opération

- 620 véhicules vérifiés
- 6 véhicules présentaient des anomalies au niveau des pneus

Les responsables des véhicules ont été avisés des correctifs à apporter et un mémo informatif sur les pneus d'hiver a également été remis.

En plus de procéder à la vérification des pneus, les membres des unités de Domaine-du-Roy ont tenu un kiosque dans la place centrale du Cégep de Saint-Félicien. Les étudiants étrangers pouvaient ainsi échanger avec les policiers sur la conduite automobile au Québec et sur les différentes lois et règlements.

## Enquêtes criminelles

### **Perquisition à Sainte-Élisabeth-de-Proulx**

Le 21 novembre, les membres de l'unité de Maria-Chapdelaine ainsi que les membres de l'Équipe d'enquête locale de la MRC de Maria-Chapdelaine ont procédé à l'arrestation de deux hommes pour production de cannabis et possession de cannabis illicite à Sainte-Élisabeth-de-Proulx. La perquisition de la résidence située sur la rue Principale a permis la saisie de 487 grammes de cannabis, de 8 plants de cannabis et à du matériel servant à la production.



## Perquisition à Roberval

Le 3 décembre, les membres de l'unité de Domaine-du-Roy principale, accompagnés des membres de l'Équipe d'enquête des crimes majeurs du Saguenay-Lac-Saint-Jean, du Groupe tactique d'intervention (GTI) ainsi que ceux de l'Équipe d'enquête locale de la MRC de Domaine-du-Roy et d'un maître-chien, ont procédé à 5 perquisitions sur la rue Scott à Roberval. Les perquisitions ont permis l'arrestation de 6 individus et la saisie de plusieurs stupéfiants, tels que de la méthamphétamine, de la cocaïne et du cannabis.

## Prévention et police de proximité

### Opération nationale concertée VPI (violence entre partenaires intimes)

C'est mercredi le 27 novembre que se tenait la 3<sup>e</sup> Opération nationale concertée en matière de violence entre partenaires intimes (VPI). Déployée dans le cadre des 12 jours d'action contre la violence faite aux femmes et aux filles, cette mobilisation aux quatre coins du Québec met en lumière tout un réseau de partenaires. Pour l'occasion les membres du Centre de services de Roberval ont tenu plusieurs activités de lutte contre les diverses formes de violence entre partenaires intimes afin de faire connaître les ressources et d'ouvrir la porte à la demande d'aide.



À Roberval, un point de sensibilisation était en place à l'intersection du boulevard Saint-Joseph et de la rue Saint-Alphonse. En collaboration avec leurs partenaires du DPCP, de l'Auberge de l'Amitié, du Centre Mamik, de l'ÉMIPIC, de l'organisme Radar 02 et de Portes ouvertes sur le Lac. Cette activité a permis de toucher approximativement 125 citoyens.



À Saint-Félicien, en collaboration avec les représentants du Centre de femmes la Source, les membres ont tenu un point de sensibilisation au coin des rues Sacré-Cœur et Notre-Dame. Des dépliants d'information sur la ressource Rebâtir offrant des consultations sans frais pour les personnes victimes de violence sexuelle et de violence conjugale ainsi que de l'information sur la ligne info DPCP pour en connaître davantage sur le processus judiciaire lors d'une dénonciation d'une violence sexuelle ou conjugale. Cette activité a permis de joindre plus de 100 personnes.





À Chibougamau, les membres ont tenu un kiosque dans le centre commercial en partenariat avec la maison d'hébergement l'Aquarelle de Chibougamau. Cela a permis de rencontrer et de sensibiliser environ 75 personnes, soit par des discussions et des échanges ou soit par la remise de dépliant de sensibilisation.



À Dolbeau, les policiers ont tenu un point de sensibilisation au coin de la 4<sup>e</sup> avenue et du boulevard Wallberg ainsi qu'un kiosque de prévention en collaboration avec une intervenante de l'organisme Halte-Secours près du Jean Coutu. Les activités ont permis de toucher environ 250 personnes.



### Café-causerie

Le 3 décembre eut lieu un Café-Causerie sur l'itinérance en collaboration avec Santé Québec, la Sûreté du Québec et la ville de Roberval.

Les commerçants, intervenants et les résidents de Roberval touchés de près ou de loin par l'itinérance étaient invités à venir s'exprimer sur leurs préoccupations.



Une quarantaine de personnes sont venues assister à cette rencontre sous le signe de la communication, de la démystification et du partage.



### Sensibilisation à la fraude

Durant la première semaine du mois de décembre, un agent de l'unité de Chapais-Chibougamau a effectué des rencontres de sensibilisation à la fraude envers les aînés au Manoir Providence, à l'organisme La Clé D'accès ainsi qu'à l'Association des personnes en perte d'autonomie de Chibougamau (APPA).

Ces rencontres avaient pour objectif de sensibiliser les aînés quant aux stratagèmes actuels utilisés par les fraudeurs (ex : fraude grands-parents). Les participants ont pu en apprendre davantage sur les moyens à utiliser afin de se protéger et éviter de se faire frauder.